

**El señor president:**

Gracias, señor presidente.

En representación del Grupo Parlamentario Popular, te la paraula el señor Fernando Castelló.

**El señor Castelló Boronat:**

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Sin ninguna duda, señorías, la creación de empleo es el objetivo más importante que tiene la sociedad valenciana ante sí, es el objetivo prioritario de todos y es el objetivo sobre el que hemos estado de acuerdo durante muchos años, especialmente en la última legislatura, y queríamos conseguir entre todos. Y digo entre todos, y por eso he dicho que es el objetivo que debemos conseguir todos los valencianos.

Durante la pasada legislatura, digo, hemos estado de acuerdo en que ése era el objetivo fundamental y, como todos ustedes saben, estando de acuerdo en ese objetivo, hemos venido manifestando en los sucesivos debates de presupuestos y donde se han planteado estas cuestiones que, estando de acuerdo con el objetivo, en lo que no estábamos de acuerdo en ningún caso era evidentemente en los instrumentos que los diferentes gobiernos socialistas estaban utilizando para intentar conseguir ese objetivo. Y la realidad ahí está. Y la tasa de paro de la comunidad fue creciendo y llegamos a cotas realmente insufribles.

Pues bien, no solamente era importante la diferencia de los planteamientos en cuanto a los instrumentos que se tenían que utilizar desde el gobierno, sino también a la filosofía del propio gobierno, entonces socialista, y que en estos momentos ha cambiado por el nuevo gobierno que preside el presidente Zaplana en este sentido. El gobierno socialista, los diferentes gobiernos socialistas han venido teniendo una intervención, han venido teniendo una política de dirigismo en lo que era la economía valenciana y la sociedad valenciana que impedía conseguir ese objetivo. Digo que eso ha cambiado radicalmente y desde luego yo creo que estamos en el camino adecuado, no solamente —ya digo— de utilizar los instrumentos adecuados en materia presupuestaria y en política económica que vayan a favorecer la economía productiva, y por lo tanto la creación de empleo, sino también en lo que se refiere a la filosofía global del planteamiento de gobierno en no incidir, no dirigir, no intervenir en la sociedad y en la economía, sino lo importante para conseguir el objetivo de creación de empleo, que es facilitar el marco adecuado para que se genere empleo, para que las empresas valencianas puedan generar empleo, que es ese objetivo.

Es cierto que ha habido una coyuntura en estos últimos tiempos, que ha sido la coyuntura electoral, que —digamos— ha dificultado lo que debe de ser iniciativa del gobierno en este caso, que es la interlocución con los diferentes agentes sociales, para conseguir ese marco adecuado de creación de empleo. Y estamos viendo en estas últimas fechas, en estas últimas semanas, en las reuniones que ha tenido el Molt Honorable President con los agentes sociales, con los representantes de las organizaciones empresariales y de los sindicatos, encaminadas a crear ese marco propicio, ese marco adecuado para la creación de empleo. Y por eso desde el Grupo Parlamentario Popular le hacemos la pregunta de cuáles son esos objetivos y medidas de carácter general que el gobierno valenciano considera oportuno incorporar a ese pacto por el empleo, necesario para crear las condiciones de generación de empleo en la Comunidad Valenciana.

Muchas gracias.

**El señor president:**

Gracias, señor Castelló.

Senyor president.

**El señor president del Consell:**

Gracias, señor presidente.

Señorías.

Señor Castelló, efectivamente reiterar una vez más en esta Cámara que para el gobierno valenciano la principal prioridad, sin duda por encima de todas, es la lucha contra el paro. Combatir el paro y luchar activamente contra el desempleo es para este gobierno su principal objetivo.

Así, desde que asumimos nuestra responsabilidad hemos venido adoptando distintas iniciativas en ese sentido. La urgencia de algunas situaciones nos llevó inicialmente a luchar de forma puntual contra crisis específicas generadas en algunas comarcas, con planes de empleo concretos que sus señorías concarcan perfectamente.

Pero ya, por otro lado, el Servicio Valenciano de Empleo o la Agencia de Formación Profesional son algunos ejemplos que pueden ilustrar una política encaminada en esa dirección, al igual que el conjunto de líneas de apoyo económico a las pequeñas y medianas empresas recogidas en los presupuestos que esta Cámara en su día conoció y aprobó.

El gobierno cree que para sacar el mayor provecho posible a su política es conveniente el mayor concierto social. Y ese concierto ha de ser posible para superar generalidades como en algunos casos se han venido últimamente aprobando o conviniendo en el Programa Económico Valenciano, y necesariamente tenemos que reorientar esos acuerdos, necesarios y positivos siempre, hacia planes específicos, y sobre todo activos, con prioridades concretas.

No se trata, pues, en intención del gobierno, de definir una vez más la situación dramática del paro ni de manifestar la voluntad política de acabar con él, que estoy seguro que todos tenemos por igual. Se trata de ser eficaces y concretos. Y esa eficacia radica en que seamos capaces de reducirlo de forma sustancial y que esa reducción pueda ser medible en el tiempo.

Cierto es que las cifras del paro corresponden a situaciones anteriores o heredadas por mi gobierno, pero eso no puede servir de excusa, y cierto es también que en los últimos diez meses el paro ha disminuido afortunadamente en la Comunidad Valenciana. Tampoco nos puede consolar la ligera disminución del paro en nuestra comunidad. No nos podemos conformar con que la realidad sea un poco más positiva, sino que debemos poner en funcionamiento todos los mecanismos disponibles por parte de la administración pública. Y, si esos mecanismos se conciertan con los agentes sociales, serán sin duda mucho más eficaces. Porque el paro no puede ser un problema de porcentaje o un problema de números. El paro, como hemos dicho tantas veces, es un drama social. La dimensión del desempleo expresa la mayor de las injusticias posibles de un estado social y de derecho. Y para combatir esta situación todos los esfuerzos serán pocos y el acuerdo entre el gobierno, sindicatos y organizaciones empresariales es sin duda, como he dicho, un instrumento de gran valía para aprovechar nuestros recursos y generar el mejor clima posible, para que nuestras potencialidades se puedan desarrollar con la mayor efectividad posible.

Considero también básico conseguir un apropiado nivel de crecimiento económico, facilitando la competitividad de las empresas mediante el fortalecimiento de nuestro tejido empresarial, que no es otro que el de pequeñas y medianas empresas. Para ello es necesario que se articulen políticas activas de empleo. No es razonable, a mi juicio, que un país gaste de cada diez pesetas dedicadas a desempleo sólo una a

la creación de empleo y las otras nueve tengan como destino cubrir las prestaciones por desempleo.

También le diré que a juicio del gobierno valenciano la formación debe constituir uno de los pivotes centrales de su política económica, coordinando de forma eficaz todos los recursos existentes en esta materia. Igualmente, debemos seguir actuando con planes concretos de fomento de empleo en función de las condiciones específicas de sectores y áreas geográficas de nuestra comunidad. Es necesario la búsqueda de un mayor equilibrio en el desarrollo territorial que contribuya a sacar a la superficie los puntos fuertes y las oportunidades de cada una de nuestras comarcas.

Los debates abarcarán, en el seno de esa negociación entre sindicatos, formaciones empresariales y gobierno, abarcarán cuantas cuestiones quieran plantear los agentes sociales. Estamos absolutamente abiertos a que en esas mesas se puedan discutir los temas que los agentes sociales quieran plantear. El compromiso de diálogo y la predisposición al compromiso es sincera y, yo le diría más, es sincera y necesaria. Al gobierno le parece oportuno abordar políticas de apoyo a la financiación empresarial, incentivos a la inversión que generen puestos de trabajo... —el señor presidente me enseña la luz—. Y, en cualquier caso, hay algunas prioridades que desde luego quisiera tratar en esas mesas el gobierno y que, desgraciadamente, no puedo explicar en esta oportunidad a la Cámara.

En cualquier caso, decirle a su señoría, decirles a sus señorías, que vamos con la mejor predisposición para llegar a un acuerdo. En una buena coyuntura económica, en un momento apropiado y optimista, creemos que no solamente tiene que ser el gobierno, sino el acuerdo de todos, el que intente aprovechar esa coyuntura favorable en beneficio de los trabajadores de la Comunidad Valenciana.

Muchas gracias.

**El señor president:**

Gracias, señor presidente. Yo no enseño la luz a nadie, (*rient-se*) es el tiempo el que marca el reloj.

Don Antonio Moreno, en representación del Grupo Parlamentario Socialista.

**El señor Moreno Carrasco:**

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Señor Zaplana, ante la constatación de la aplicación de censura en los informativos de la Televisión Valenciana; ante la aparición reciente de «la caza de brujas», con elaboración de listas negras de periodistas no afines al PP; ante la programación de espectáculos no vertebradores de nuestra comunidad en la Televisión Valenciana; y ante sus últimas manifestaciones sobre la posible privatización de la Radiotelevisión Valenciana, le realizo la siguiente pregunta: ¿Qué modelo de Radiotelevisión Valenciana piensa su gobierno desarrollar en nuestra comunidad?

**El señor president:**

Gracias, señor Moreno.

Señor presidente.

**El señor president del Consell:**

Señor presidente.

Señorías.

Señor Moreno, usted siempre aprovecha sus intervenciones para desviarse del objeto de su pregunta, que efectivamente lo ha esbozado al final, y hacer una serie de acusaciones que yo niego por falsas, absolutamente falsas, y que no responden a la realidad

ni a la verdad. Pero sí que tengo la obligación de contestarle, y lo hago con sumo gusto, sobre la cuestión que su señoría plantea en la pregunta para debatir hoy.

No hace falta que le recuerde a su señoría que accedí al gobierno en función de un resultado electoral. El del pasado 28 de mayo. No hace falta que le recuerde, porque lo sabe perfectamente, que el Partido Popular me presentó como candidato y que la formación política del Partido Popular se presentó con un programa específico para la televisión pública valenciana, que presentó y que fue objeto de debate con cierta notoriedad en su día. Fue el único programa que se presentó. Es difícil resumir ese programa, era como usted recordará, un volumen importante. Pero sí que le diré que en ese documento decía que nos comprometíamos a privatizar el ente Radiotelevisión Valenciana siempre y cuando se cumpliera con su objeto fundacional. En caso, lógicamente, de no poder, porque nadie se comprometiera a esa garantía, gestionarlo de forma eficiente e imparcial. Ésa es la línea que pienso seguir y ésa es mi coherencia personal de decir siempre lo mismo.

**El señor president:**

Gracias, señor presidente.

Señor Moreno.

**El señor Moreno Carrasco:**

Gracias, señor presidente.

Ahora resulta que sí que contesta usted en determinadas ocasiones como representante del PP, porque habla de su programa electoral. Pero bien. Los hechos son como son y los hechos demuestran que usted no quiere una televisión pública independiente y de calidad. A usted no le interesa una televisión pública fuerte, imparcial y objetiva.

Y los hechos son muy sencillos. Usted está manipulando la televisión impunemente, la Radiotelevisión Valenciana, para manipular a los valencianos y valencianas. Usted está practicando censura. Y no es que se lo denuncie yo aquí ahora, se lo han denunciado colectivos cívicos, colectivos profesionales, sindicatos. Y le han tenido que recordar a usted que el no informar de determinados actos que representan la pluralidad política, social y cultural de nuestra comunidad es un acto propio de censura, indigno de un régimen democrático como en el que estamos viviendo. Se lo han recordado a ustedes. ¿O es que a usted le parece de recibo que el ciudadano valenciano se tenga que enterar de un homenaje a un galardonado con la medalla de oro al mérito cultural de la Generalitat porque lo vea en Televisión Española o lo vea en la TV3? ¿Le parece a usted de recibo eso?

Mire usted, señor Zaplana, ¿le parece a usted de recibo que se estén elaborando listas de profesionales no adictos al PP para empezar «la caza de brujas»? Esto es un espectáculo bochornoso y lamentable. Es una vergüenza, diga usted lo que diga. Se trata de atacar frontalmente a un derecho democrático que tienen los ciudadanos de recibir una información objetiva con una radiotelevisión que pagan con sus impuestos. Señor Zaplana, yo le tengo que insistir, estamos instaurados en la censura, porque usted la ha instaurado y la está imponiendo.

Y, por otro lado, me gustaría... Yo no he dudado nunca de su intención de privatizar evidentemente la Radiotelevisión Valenciana. Hombre, lo que me parece es lamentable y un insulto a esta Cámara, y una burla, el que hace unos días se aprobara por unanimidad de todos los grupos el que se le recuerde al Consell que la Radiotelevisión es un servicio inequívocamente público. Y usted ahora, graciosamente, se desliza con unas declaraciones, además desafortunadas, diciendo que pretende privatizarlo porque eso es un reducto socialista que ustedes no controlan.